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2020 年 7 月 27 日 コープ自然派奈良理事会　発行

暑い日が続きますが、皆さまいかがお過ごしでしょうか。6 月 20 日（土）

第 18 回通常総代会がコープ自然派奈良会議室にて開催され、皆さまのご

協力をもちまして全議案賛成多数により承認いただきました。今年は新型

コロナウイルス感染防止のため書面議決にご協力いただき異例の開催とな

りましたが、無事終了できましたことを心よりお礼申し上げます。

総代総数　200 名　出席総代数　195 名（本人出席 5名、書面議決書 190 名）

第 1号議案：賛成多数　反対 0票　保留 4票　　　第 2号議案：賛成多数　反対 0票　保留 7票

第 3号議案：賛成多数　反対 1票　保留 7票　　　第 4号議案：賛成多数　反対 0票　保留 12 票

第 18 回通常総代会　終了のお礼

2020 年 度
v o l . 4

第 18 回通常総代会　議案書・正誤表

誤

正

ページ 箇所

４０ Ⅱ.2020 年度　事業の取り組み方針（案） ④　共済加入口数：465 口　（前年比 164％）

誤

ページ 箇所

４０ Ⅱ.2020 年度　事業の取り組み方針（案） ④　共済加入口数：465 口　（前年比 150％）

誤

2020 ～ 2021 年度総代スケジュール

総代会では、コープ自然派奈良のこれからの

ビジョンや事業・活動計画などを決定します。

ここでの決定をもとに事業や活動を進める年

に1度の大切な会です。是非ご参加ください。

   全部出席したとして年間 5回
   ※すべてご自宅～会場（または集合場所）の交通費を支給します。

　総代募集締切（募集期間 7/27 ～ 9/25）
7/27 まほろば元気通信にて、総代募集の公告を行いました。
立候補届を切り取ってご提出、または QR コードから入力・送信してください。
今回募集の総代さんの任期は、2020 年 10 月 1 日～ 2021 年 9 月 30 日です。

　総代任期開始

2020 年 10 ～ 12 月頃　総代研修　※日程・内容が決まり次第ご連絡します

2021 年 2 月頃　総代交流会
生駒市、奈良市、橿原市の 3ヶ所で開催予定。わいわい交流や意見交換をする予定です。

2021 年 5 月頃　議案説明会
生駒市、奈良市、橿原市の 3ヶ所で開催予定。総代会提出議題についてご意見をいただきます。

2021 年 6 月 18 日（金）予定　第 19 回通常総代会
ひとり 1票の議決権をもって総代会に臨みます。

　総代任期終了

総代研修①コープ自然派事業連合（神戸）見学
セットセンター、パン工房、放射能測定室など

私たちの手元に届く商品をピッ

キングするセットセンター、パ

ン工房、食材セット工場、放射

能測定室などの見学会または WEB

オンラインツアーを企画中です。

総代研修②生産者学習会
国産オーガニックをひろげるために

国産オーガニックは顔の見える

関係から。生産者を招いての学

習会、または産地と奈良を WEB

でつないでのオンライン産地訪

問を企画中です。

2020

10/1

2021

9/30

2020

9/25

生活協同組合コープ自然派奈良　選挙管理委員会　御中

総代立候補届

 　　 定款第４５条、選挙規約第６条にもとづき総代に立候補します。

総代選挙規約第６条　被選挙権を有する全ての組合員は、自由に立候補し、又は被選挙権を有する組合員
の中から候補者を推薦することができる。

  氏  　　　名　  　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　

　

  お住まいの市町村　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　 　 

※立候補届けはＯＣＲ用紙と一緒にセロテープ等で留め、カタログと混ざらないようにご提出下さい。 提出締切：9/25（金）

キリトリ

現総代の任期は 2020 年 9 月 30 日までとなります。次期総代運営について、裏面の通り年間スケ

ジュールを考えております。引き続きお力をお貸しいただけますようお願い致します。ぜひお友

だち（7/26 以前から組合員である方）もお誘いください。

右の QR コードから入力フォームに記入・送信してください（締切：9/25 金）。

または下記にご記入の上、切り取ってご提出ください。

次期総代のご案内

組合員の代表として、年に 1 度開催される通常総代会に出席する人のことです。本当は組合員全員が集まって
いろいろなことを決められればよいのですが、コープ自然派奈良の組合員は現在約 13000 人。全員が集まるこ
とは不可能なので、代表が総代会に出席するわけです。組合員の代表だからこそ、「組合員になったばかりで右
も左も分からない」という人から、とても詳しい人まで幅広い人に総代になってほしいと思っています。

任期は 1 年（10/1 ～ 9/30）、次回通常総代会は 2021 年 6 月 18 日（金）予定です。また、総代さんだけが参加
できる研修も開催します。こちらは参加必須ではなく、スケジュールの合う方がご参加いただければＯＫですが、
とっても楽しい＆学べる内容を企画中です！（下記参照 / 全部出席したとして年間 5 回）

難しいことはなにもありません。生協は組合員一人ひとりの想いや願いをカタチにする場。「こんな商品が欲し
い」「こんな社会になってほしい」「ここは変えたほうがいいな」などあなたの想いを届けていただくことが、
総代として生協に参画していることになります。
実際に総代になった方からは「こんなに簡単で楽しいなら、もっと早くなればよかった！」「いろんなことを知
る機会ができて、自分自身のスキルアップにもなりました」「子育て中で仕事もしていますが、全く負担には感
じません」「もう総代を辞める理由がみつからない！」など、なってみてよかった！という声をたくさんいただ
いています。

総代とは

知的好奇心を満たして自

分自身もスキルアップ！

ご都合に合わせてご参加

いただければ OK です。



〈ご意見〉

2020 年度事業の取り組み方針（案）囲みの中で、④共済加入口数：

465 口（前年比 164％）となっていますが、2019 年度実績は 454 です

ので 164％では数字があいません。102.5％が正しい割合では？

〈回答〉

ご指摘ありがとうございます。共済にはポイント数と口数の 2通り

のカウント方法があり、2019 年度と 2020 年度でカウント方法を変更

したので分かりにくい表記になり申し訳ありません。2019 年度はポ

イント数で計画を立てましたので実績もポイント (454 ポイント )で

表記したのに対し、2020 年度は日生協の方針変更にともない口数

(465 口 ) で計画を立てました。2019 年度の実績口数は 310 口でした

ので、正しくは前年比 150％となります。正誤表をご確認ください。

〈ご意見〉

役員（理事）は 1名退任で 2名補充。別紙でよいので補足説明ある

とよい。体制が変わったところなのに長く尽力下さった役員が抜け

られるのは残念ですがご本人や今後のためには広い視野で自然派を

発展させてもらえるとうれしいです。

〈回答〉

説明不足で申し訳ありませんでした。奈良はもちろんコープ自然派

グループ全体の発展のため体制変更となりました。新体制への賛成

多数の可決に応えるべく尽力して参ります。

〈ご意見〉

理事会出席者名を記載されてるのですが、役職名も併せて記載ある

といいと思います。総代名簿はありますが、役員名簿の記載はあり

ますか？議案書を拝見しましたが見つけられませんでした。

〈回答〉

役員名簿を１７ページに掲載いたしましたので、理事会出席状況で

は役職名は割愛させていただきました。

〈ご意見〉

当日は Youtube 配信したりしないんですか？

〈回答〉

書面議決で全議案が賛成多数で可決されましたので、ＷＥＢ配信は行

わない判断をしました。

〈ご意見〉

2020 年度予算案人件費について、今年度は新型コロナ感染拡大の影

響で利用の増加が予想され、組合員拡大も前年比 127.2％を目指され

ていますが、配送員、職員の皆さんの業務に大きな負担は出ないで

しょうか。人件費については、2019 年度は前年比 115.5％だったの

に対し、2020 年度は前年比 106.2％となっています。今こそ（人員

を増やすためにも）全体的な賃金の水準を上げる時ではないかと思

います。将来への投資、ローコスト経営も大切ですが、今がその投

資を活かすときかもしれません。（臨時的に全職員に特別慰労金が支

給されてとのことでひとまずよかったです）

コロナ禍の影響を受ける暮らしの中では本当に生協の存在に助けら

れています。ぜひ、従事者の皆さんがゆとりをもって働ける待遇・

勤務体制にしていただきたいです。今後、感染拡大の第 2波が心配

されますが、私たち組合員も協力して、お互いの暮らしを守ってい

ける持続的な生協運営に期待します。

〈回答〉

人件費について、2019 年度は 4月からスタッフ増員する計画でした

が、2020 年度は秋以降にスタッフ増員する計画ですので、その分前

年比で見ると上げ幅は少ない予算になっています。賃金水準はアッ

プしていますのでご安心ください。またコープ自然派全体で、コロ

ナ感染拡大の第二波を想定した体制づくりを進めています。賃金面

だけでなく、従業員満足の向上、ひいては組合員満足の向上につな

げられるよう取組みます。

〈ご意見〉

卵プラパックの紙パック化に取り組まれていると聞きますが、その

進捗が今ひとつ見えてきません。もっと具体的に期限を決めて「今

年の〇月中には〇〇を実現します」と目標を打ち出してほしいです。

そして「容器包装の 3Ｒを進める全国ネットワーク」に参加された

のならどのような話し合いがされているのか、どんな学びがあった

のかも是非とも組合員に下ろしてほしい。例えば「自然派奈良のリ

ユース新聞」でもなんでも良いので専門のニュースがあってもよい

くらいだと思います（それほど大切な問題だから）。生活クラブの

ように「エネルギー 7原則」「グリーンシステム」を構築してほしい。

ゴミ対策がかなり遅れていることを自覚して早急に再利用ビンや容

器からのプラを減らす努力を一層すすめて下さい !! 料金が上乗せ

される件についても広く組合員にアンケートしてほしいです。

〈回答〉

進捗が見えづらく申し訳ありません。2019 年度のトピックスとして

は、

・事業連合でのリサイクル事業推進室の立ち上げ

・コープ自然派グループ全体でのカタログ回収開始

・たまごパックの紙パック化に向け生産者と協議

・コープ自然派奈良での「容器包装の３Rを進める全国ネットワーク」

賛同団体登録

が挙げられます。

現在、カタログの回収率 70％を目標に回収を進め（現在奈良では

64％、全体で 42％）、その古紙売却益を元手にリサイクル事業を進

められるよう、生産者とも協議を重ねています。今後は組合員向け

にアンケートの実施、通信や学習会を通しての情報共有を予定して

います。３Rや環境取り組みをさらに広げ深めていくためには組合

員の力が必要です。チーム活動などを担ってくださる組合員も募集

し、事業と活動両面から取り組みを進めていきます。

〈ご意見〉

脱プラスチックやリユース・リサイクルの取り組みを数字で見える

化して取り組んでほしいです。現在のリユースビン回収率、ビニー

ル袋 (ガゼット )使用量はどうでしょうか。現状調査と結果の公開

を望みます。カタログの回収率も加えてください。自然派スタイル

商品 (ジャムびんなど )の開発時にリユースビンとしていってほし

いです。リユースは経費がかかっても、未来への投資です。

〈回答〉

リユースビン回収率が 5％未満（ここ数ヶ月の平均が 3.5％）にま

で落ち込んでいることがわかりました。ガゼット使用量は 2019 年

度の総数 753,365 枚（1日平均 2,897 枚）です。今後きちんと数字

を見える化し、その変化をお伝えしながらしっかり取り組んでいき

ます。

第 18 回通常総代会にお寄せいただいた主なご意見への回答

〈ご意見〉

リサイクルマークの改善をお願いします。他のマークとの差異を設

けるのとアピールお願いします。

〈回答〉

商品案内のリサイクルマークの見せ方の改善とともに、まほろば元

気通信等でのアピールも進めていきます。

〈ご意見〉

自然派 Style 等（ドレッシング）ビンのラベルがはがしにくくのり

の接着強いように思います。改良の予定はありますでしょうか？

〈回答〉

メーカーと共有し今後の改良に努めます。

〈ご意見〉

様々なテーマや問題意識をもった組合員活動にいつも関心を持って

います。最近はオンラインイベントに参加したり企画したり楽しん

でいますが、ラフで間口の拡がるこの新しいつながり方にワクワク

する可能性を感じています。これからは「チーム」の承認・運営の

ハードルを下げて「サークル」のような気軽なコミュニティがたく

さんできるのも良いのではないかと思います。

〈回答〉

コロナ感染拡大により組合員活動も自粛となりましたが、一方でオ

ンラインを活用した活動に乗り出すチャンスにもなりました。今後

も幅広い層の方に気軽に組合員活動に参加いただける形態として、

積極的に活用して、可能性を探っていきたいと思います。

〈ご意見〉

電磁波（5Ｇ）、香害なども取り上げていただきありがとうございま

す。認知度を上げていきたい。

〈回答〉

電磁波 (5Ｇ)、香害に関する学習会の開催を具体的に進めています。

こちらもチーム活動などを担ってくださる組合員を募集し、取り組

みを進めていきたいと考えています。

〈ご意見〉

たくさんの活動、いのちと食を守る活動を幅広く展開いただきあり

がとうございます。子育て世代のメンバーが多いコープ自然派の牽

引力に期待大です。

〈回答〉

ありがとうございます。これからも組合員の力で持続可能な社会の

実現に向け取り組んでいきましょう。

〈ご意見〉

2019 年度もたくさんのイベントがありましたが 3月以降ほとんど中

止になり残念です。年間で決まっている行事や日程があらかじめあ

りましたら年度初めに教えて頂けたら嬉しいです。見落としがあっ

ても問い合わせることが可能なので助かります。

〈回答〉

年間スケジュールが決まっているのは、大和ひみこ米の田んぼイベ

ントのみです。今年度は 10/17（土）稲刈り、11/3（火・祝）収穫

祭の予定ですが、コロナの影響で変更になる可能性があります。そ

れ以外のイベントは企画が確定した段階でＨＰやまほろば元気通信

にて数週間ご案内しています。オンライン注文では注文完了の最終

ページで「参加受付中のイベントリスト」が表示され、申込が出来

る機能もありますのでお試しください。またカレンダー形式で閲覧

できる機能も検討しています。

〈ご意見〉

1、今年は講演会の開催は無理なので有意義な行事をしたいのです

が、チームの皆で集まることさえ困難な状態でどんな活動があるの

か教えてほしい。

2、「種子法廃止」の署名を集めて市や県との交渉をどんな手段でや

ればよいかを考えてほしい。

3、「種苗法」は今回国会に送られないことになりましたが、署名は

集めておいた方がいいのでしょうか？

4、今後の自然派生協の安全な食材の生産は保証されるのでしょう

か？

〈回答〉

１、７月から会場での開催を再開しました。第二波の懸念もありま

すので、集まれるこの期間に WEB 開催の講習会を検討します。

２、現在署名活動中です。市や県への働きかけにはより多くの署名

を集めることが有効だとのアドバイスをいただいています。まずは

署名活動を広げることに注力しましょう。

３、種苗法に関しても引き続き署名活動を進めることが有効と考え

ます。

４、安全な食材が継続的に生産されるかどうかは、わたしたち消費

者の行動にかかっています。何が安全か学び続けること、買い支え

続けること、そんな仲間が増えることで安全な食が守られます。コー

プ自然派は情報公開と組合員主権で高い安全基準を守ってきまし

た。これからも一緒に未来を考え取り組んでいきましょう。

〈ご意見〉

コロナ禍でこれまでの様に多くの人が集まっての活動が平常に戻る

のはまだまだ先の話になりそうで、活動への WEB の活用に賛同です。

イベントの中でも体験型の物は現地に行かないと実行できないもの

もありますが勉強会、講演等の研修イベントはリモートでの参加が

可能です。これまで日程が合わなかったり場所が行きづらかったり

交通の便で参加しづらかった組合員の方も WEB だと参加しやすくな

る方も増えるのではないかと思います。

〈回答〉

この間、活動メンバーの定例会議「ビジョン推進会議」でも集まる

以外の活動方法について活発に意見交換を行い、WEB を活用した活

動が実現しました。今後も活動の一つの形態として積極的に活用し、

組合員活動の輪を広げていきたいと思います。

〈ご意見〉

いつも様々な活動に感謝しています。自粛期間では多くの組合員に

とってコープ自然派の存在が大変有難いと改めて感じたことと思い

ます（私もそのひとりです）。需要が高まり、配送スタッフや職員

の皆様におかれましても大変な状況の中、スムーズに対応して下

さったことに感謝しています。”Stay home”の期間中だったからこ

そ「食の大切さ」「食の未来」について子どもと家族と考えること

ができました。これからもより良い活動を通して社会に繋がってゆ

くことができますように。

〈回答〉

ありがとうございます。組合員の皆さんも不安な日々が続く中、た

くさんの応援メッセージをいただき、スタッフ一同感謝の気持ちで

いっぱいです。第二波を想定した持続可能な体制を整え、組合員の

皆さんの食をつなぎ続けることでお応えしていきたいと思います。

活動面でも今だからこそ必要なことに取り組んでいきましょう。


